



港南小学校だより

令和7年1月31日
令和7年2月号
港区立港南小学校
校長 吉川 浩一

2月に向けて

副校長 坪井 由賀里

グラウンドの木々はすっかり葉を落とし、朝晩冷え込む日には、花壇の水たまりが凍る様子も見られる季節です。毎年変わらぬこの冬景色の中、子どもたちの元気な声は変わらず校舎内外に響き渡っています。

一年で最も寒い時期といわれる大寒も過ぎ、2月3日は立春、暦の上では春を迎えます。学校では今年度のゴールに向かい、残り僅かとなった日々の取組を一つ一つ実行しながら、来年度の計画を立案していく時期となります。春の訪れを少しずつ感じる中、寂しさとわくわくした気持ちで臨んでいるところです。

先日は本年度最後の学校公開にご来校いただきまして、誠にありがとうございました。同時に開催いたしました書き初め展の方も皆様にご覧いただけたことと思います。

公開日2日目には、道徳授業地区公開講座も行いました。道徳教育の目標「自己の生き方を考え、主体的な判断の下に行動し、自立した人間として、他者とともによりよく生きるための基盤となる道徳性を養う」ことを目指し、道徳の授業に取り組みました。高学年の教材として長年扱われるもの一つに「銀の燭台」があります。「レ・ミゼラブル」の一場面、ジャンが親切にしてもらった司教の燭台を盗み警察に捕らえられた後、司教が「それはあげたものだ」と伝える場面です。昨年は、「よりよく生きようとする強さを理解し、よりよく生きる喜びを感じる」ことをねらいにした授業がありました。ジャンが司教に許され、19年ぶりに涙を流したときの思いを子どもたちが話し合い、「これからは過ちをしないで生きよう」「自分も司教のように、人にやさしくしよう」など、自分ごととして振り返る姿が見られました。今年は、同じ教材で「謙虚な心を持ち、自分と異なる意見や立場を大切にすること」をねらいに、5年生が授業を行いました。司教が盗みを働いたジャンを許したことは良いことかどうかを子どもたちが考え、話し合いました。人を許すためにはどんな心が大切かを振り返り、「自分も過ちがあることを知る」「それが本当に相手のためになるかどうか考える」など意見が出されました。道徳の授業で考え育んだ、生命を大切にする心、他人を思いやる心、善悪の判断をする姿勢を大切に、日常の学校生活、家庭生活等に生かすことでよりよく生きることを願い、今後も考え議論する道徳の授業に取り組んでいきます。

今年度も残りわずかとなりました。一日一日を大切に、一人一人が気持ちよく一年間を締めくくられるように努めてまいります。ご理解とご協力をよろしく願います。

2月の行事予定

1日	土		17日	月	全校朝会、クラブ活動、ユニセフ募金始 マイアセス CBT (3年)
2日	日		18日	火	なわとびタイム終
3日	月	全校朝会	19日	水	
4日	火	セーフティタイム、マイアセス CBT (4年)	20日	木	6年生を送る会
5日	水	マイアセス CBT (4年)	21日	金	水曜時程、4時間授業、ユニセフ募金終
6日	木	なわとび月間始、マイアセス CBT (5年)	22日	土	クリーン作戦
7日	金	漢字検定	23日	日	天皇誕生日
8日	土		24日	月	振替休日
9日	日		25日	火	
10日	月	委員会活動、マイアセス CBT (6年)	26日	水	
11日	火	建国記念の日	27日	木	卒業を祝う会、保護者会 (6年)
12日	水	なわとびタイム始	28日	金	なわとび月間終
13日	木		※「予告なし」の避難訓練を実施します		
14日	金	新1年生保護者会、フレンドリータイム	※7日(金)の漢字検定を受検する場合は、受検級によって下校時刻が異なりますのでご承知おきください。		
15日	土		受検しない児童 14:15頃下校		
16日	日		10級~8級 15:20 試験終了		
			7級~2級 15:40 試験終了		

1年生より

1学期、2学期と過ごし、どんどんお兄さんお姉さんになっている1年生。11月には交通ルールやマナーを守って秋探しを楽しみ、12月には見つけたどんぐりやまつぼっくりでおもちゃを作って、学年全体で「秋まつり」を開きました。同じグループの友達と役割を分担したり、力を合わせたりしてお店の準備をしている様子に成長を感じました。本番も「このクラスの遊びも楽しいね」と、他のクラスの友達とも仲良く交流することができました。

早いもので、あと2か月で2年生です。2月には近隣の幼稚園、保育園の新1年生を招いて学校体験会を行う予定です。各クラスで学校のどんなことを伝えたいかを考えて準備をします。これからも、さまざまな場面を通して、自信と期待をもって2年生を迎えられるよう、指導してまいります。

(1年担任)

一足製の試行について

これまで本校は、上履きと外靴を併用してまいりました。次年度4月から次のように取扱を変更する予定です。

2月、3月は試行的に取り組んで参ります。ご承知おきください。

【変更点】

上履きは、原則体育館内のみで使用することとします。

※ 家庭科室、検診時の保健室は上履きに履き替えます。

※ 保健室は、廊下で脱いで入室します。

【理由】

・校庭が人工芝であり、外靴で校舎内に入っても大きく汚れる心配がなく、履き替えの必要がないため。

・上履きを家庭に持ち帰る頻度を減らすことができるため。

【その他】

雨天時長靴を着用する際は、室内用外靴を持参するか、上履きで過ごすこととします。

生活指導より

1月の生活目標は「心を込めてあいさつをしよう」でした。挨拶からコミュニケーションが始まります。また、心や体の健康を測ることもできます。私たち教員は元気のよい挨拶を価値付け、元気がなければ、「どうしたの？」と声をかけています。港南小学校の子どもたちに挨拶が広がるように、学校全体で指導していきます。

2月の生活目標は「きまりを守って生活しよう」です。多くの児童が安心して、安全に学習できるように、学校にはたくさんのきまりがあります。2月は特に丁寧に教え、指導をしていきます。

(生活指導主任)

今月の目標

○生活目標

きまりを守って安全に生活しよう

○安全目標

交通ルールについて知ろう

○保健目標

寒さに負けず、外遊びをしよう

道徳授業地区公開講座

道徳授業地区公開講座は、学校、家庭、地域社会が一体となって子どもたちの豊かな心を育むとともに、道徳教育の充実を図ることを目的としています。本校は、1月25日(土)の学校公開で、全学級で道徳の授業を行い、3時間目には本校の道徳教育についてお話しさせていただきました。ご参観いただいた皆様、ありがとうございました。

子どもたちが大人になり社会で生きていく時、周りに流されず正しい判断をしたり、相手を理解して思いやり、自然や命の尊さを感じたりできるよう、道徳心を学校、家庭、地域で育てていきたいです。

(道徳推進担当)

